
 

 

 

 

 

 

 

令和５年第１回（２月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

代表質問 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

島津幸枝 

一 問 一

答 

1. 学校給食について (1) 食のしあわせプロジェクトで学校給食の地産地消を進める

とのことだが、具体的には、どのように進めるのか 

(2) 学校給食費の集金制は、保護者や教職員の過大な負担にな

っているので、対応が求められていると教育長は見解を示

したが、その後の対応策は 

(3) 邑久学校給食調理場の工事期間中、代替給食業務を委託す

ることになるが、アレルギーのある子どもの給食はどうな

るのか 

(4) 邑久、牛窓の学校給食調理場を統合し、リニューアルする

ことによって、アレルギーのある子どもや保護者に対し、

配慮が進むと期待されるが、今後の方針は 

 

市長 

教育長 

総合政策部長 

2. ダイバーシティ社会実現

について 

(1) ジェンダー問題の解決をどのように進めるのか 

(2) 行政報告で、「人権が尊重され、多様性を認め合い、自分ら

しく暮らせる社会を推進するため、「ダイバーシティ推進

室」を設置します」とあるが、具体的な事業内容は 

 

市長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

島津幸枝 

一 問 一

答 

3. ゼロカーボンシティ推進

事業について 

(1) ゼロカーボンに向けた年度ごとのＣＯ２削減目標は 

(2) 「脱炭素先行地域づくり事業」採択に向けた玉津・裳掛地

区の説明会で、地域新電力会社と契約すれば電気代が安く

なるとのことだが、その根拠は 

(3) まちづくり法人も設立を予定しているとのことだが、具体

的には何をするのか 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

 

 

２ 創流 

クラブ 

竹原 幹 

一 問 一

答 

1. 予算編成について (1) 会計年度独立の原則、総計予算主義の原則に即した予算に

なっているのか 

(2) 事業の財源について、特定目的基金と一般財源のすみ分け

はどのようにしているのか 

(3) 編成過程の見える化への取組は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

 

2. 地域自治組織設立支援補

助金制度について 

(1) 補助金の対象となる新しい自治組織とはどのようなものか 市長 

副市長 

総合政策部長 

3. 国土利用計画、都市計画

について 

(1) 国土利用計画の実行性はどのように担保するのか 

(2) 農用地と除外地域との線引きはどうなるのか 

(3) 公園や下水道はどのように整備促進を図るのか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

こども・健康部長 

産業建設部長 

上下水道部長 

4. ゼロカーボンシティ推進

事業について 

(1) 二酸化炭素排出抑制対策事業の成果は 

(2) 新電力会社をつくる意味は 

 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 



 

3 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

２ 創流 

クラブ 

竹原 幹 

一 問 一

答 

5. 市道、農道、用水路の整

備について 

(1) 令和４年度における要望書の対応状況は 

(2) 要望書公表に向けた検討状況は 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

３ 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

一 問 一

答 

1. 行政報告について (1) 市としても果敢なチャレンジが求められる年として重要と

した機構改革も含めた体制の強化について問う 

①副市長を２人制にする理由は 

②ダイバーシティ社会の実現をどのように考えているのか 

③脱炭素社会の実現に向け、環境部を発足させるが、人員補

強は 

④こども家庭庁の発足を受け、こども家庭課を設けるが、現

在の人員でどのように推進していくのか 

⑤教育支援センターの整備はどのように考えているのか。ま

た、こども家庭課との連携は 

市長 

副市長 

教育長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

こども・健康部長 

教育次長 

2. 防災減災について (1) 南海トラフ地震は今後 30年以内に発生する確率が 70～80％

で、切迫性の高い状態にある。平常時の今こそ、大規模災

害に対してしっかり備える必要があるが、市の考えを問う 

①受援計画は、どのように考えているのか 

②市の職員はほぼ半数が市外から通っているが、大規模災害

が発生した場合の職員体制や対応はどうするのか 

③医療体制の連携はどのように考えているのか 

④避難所の運営体制をどのように考えているのか 

⑤要配慮者を含めた避難体制は明確になっているのか 

⑥本庁舎が被災した場合、消防本部が災害対策本部に予定さ

れているが、指揮するための本部としての設備など準備が

できているのか 

⑦地震対応図上訓練を行なったが、課題はあったのか 

⑧木造住宅の耐震補強、リフォーム補助金制度を考えては 

市長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

消防長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

４ 新風 

岩田惠一 

一 問 一

答 

1. 令和５年度当初予算につ

いて 

(1) 一般会計予算総額が、約２３０億円で過去最高となってい

るが、主な施策はどのようなものがあるのか 

(2) 当初予算概要説明資料では、人件費は昨年度比１.２％増と

なっているが、どのような抑制策が取られたのか 

(3) 市債残高の普通会計、公営事業会計の合計額が約３７５億

円となっているが、この金額をどう見ているのか。償還計

画は適正に取り組めているのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

2. ＤＸ戦略について (1) ＤＸ戦略の現状と成果は 

(2) 行政関連施設への展開とオンライン化計画は 

(3) 支所、出張所、本庁をリモートで結んではどうか 

(4) ＤＸ戦略におけるマイナンバーカードの活用は 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

3. 国土利用計画と都市計画

について 

(1) 国土利用計画がまとまりつつあるが、その意義と具体的な

活用は 

(2) 今後、都市計画策定につながっていくと考えるが、都市計

画を策定する必要性は 

(3) メリットと懸念されるデメリットは 

(4) 都市計画策定のスケジュールは 

市長 

副市長 

総合政策部長 

５ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一 問 一

答 

1. ゼロカーボンシティ推進

事業について 

(1) 重点対策加速化事業の進捗状況は 

(2) 脱炭素先行地域づくり事業に向けた取組の現況は 

(3) 事業採算性は、十分考慮した計画となっているのか 

(4) 性急に第３回脱炭素先行地域づくり事業に応募した理由は 

(5) 不採択となった場合は、どうするのか 

(6) 単市でも、ゼロカーボンを推進していくのか 

(7) 採択の場合は、先行地域以外の市域全体に事業を進めるの

か 

市長 

副市長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

５ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一 問 一

答 

2. 子ども支援について (1) 政府が「異次元」の子ども対策を掲げる中、地方自治体も

これまでにはない規模の子育て支援策を進めているが、本

市における取組は 

 

市長 

 

3. 公共工事の入札制度につ

いて 

(1) 最低制限価格の見直しをしてはどうか 

(2) ＪＶ締結案件の金額を引上げてはどうか 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

4. 岡山いこいの村について (1) 令和５年１月末現在、未だ営業に至っていないが、現況と

今後の営業再開の見通しは 

 

市長 

5. 黒井山グリーンパーク第

５駐車場について 

(1) 今現在、塩漬け状態となっている第５駐車場の有効活用対

策は、どうなっているのか 

市長 

産業建設部長 

 

６ かなえの

会 

秦井誠司 

一 問 一

答 

1. 瀬戸内市における子育て

政策について 

(1) 本市における子育て政策の位置づけ、今後の方向性はどの

ように考えているのか 

(2) 各部局で子育て支援等の取組について、自発的に提案する

機会を設けてはどうか 

 

市長 

副市長 

こども・健康部長 

 

2. 市営バスについて (1) 運転免許返納後の不安や、ＪＲへの接続の不便さに対する

不満など多くの声に応えていけるような取組や体制そのも

のの構造改革が必要ではないか。従来の考え方の延長では

なく、様々な角度から模索していくことを考えてはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 
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個人質問 
発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７ 11番 

平原順二 

1. 備前長船刀剣博物館の展示に

ついて 

(1) 備前長船刀剣博物館で、瀬戸内市にゆかりのある国宝「日光一

文字」と重要文化財「姫鶴一文字」の展示を考えては 

 

市長 

副市長 

文化観光部長 

８ ７番 

日下俊子 

1. 子育て支援について (1) 令和５年度の保育園、こども園の年齢別の待機児童数は 

(2) 令和５年度の保育園、こども園において、中途入園の受け入れ

は可能か 

(3) 現時点で会計年度任用職員のパート調理員４名、フルタイムの

保育士５名、パート保育士５名を募集しているが、採用状況は 

(4) 今後の待機児童の対応について、市長の見解は 

(5) 休園したままの幼稚園の今後はどうするのか 

(6) 市としての幼稚園、保育園の全体計画が必要と考えるが、市長

の見解は 

市長 

教育長 

こども・健康部長 

教育次長 

2. 海外支援金について (1) 瀬戸内市を応援したい方からいただいたふるさと納税を、寄附

に使うことをどう考えるのか 

(2) 今後も寄附をずっと続けるのか 

(3) 今後のためにも、基準が必要では 

市長 

3. 食のしあわせプロジェクトに

ついて 

(1) クラウドファンディングの１億円を超える寄附から、返礼品・

サイト手数料等を差し引いた事業費は 

(2) 食のしあわせプロジェクトの運営は外部に委託するのか 

(3) 食のしあわせプロジェクトは、学校園の給食、食育、こども食

堂、そして農業振興と幅広い分野に及ぶが、所管はどこか 

(4) 運営費、食材費など事業費の内訳は 

(5) 今のままでは、生産者は市場に収めるのと同じ手数料を取ら

れ、高いハードルを課され、食のしあわせプロジェクトに納め

るメリットがないと思われるが、今後改善する考えは 

 

市長 

総合政策部長 

こども・健康部長 

産業建設部長 

教育次長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

９ 

 

２番 

嶌原 舞 

1. 牛窓地区の公共トイレについ

て 

(1) 市営と県営のそれぞれの管理数と築年数は 

(2) 観光地としてトイレは重要な施設と考える。老朽化が進んでい

るトイレを改修する考えは 

市長 

副市長 

文化観光部長 

2. 備前牛窓線の長浜にあるトイ

レの風車について 

 

(1) 風車が撤去されているが、今後新しく設置する予定は 市長 

副市長 

文化観光部長 

3. 小・中学生のスマホ、タブレ

ットの利用について 

(1) ＩＣＴ化が進み、タブレットが貸与されているが、利用につい

ての安全性はどのように徹底されているのか 

(2) 小・中学生のそれぞれのスマホ保有率は把握しているのか 

(3) 犯罪やいじめなどの危険から子どもたちを守るため、市として

どのような教育をしているのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 

10 18番 

室﨑陸海 

 

1. クリーンセンターかもめ周辺

の土地の問題について 

(1) 前回までの議会での一般質問では、この問題に対して納得でき

るだけの答弁はもらえなかったが、昨年 11 月議会以降の対応は

どうなったのか 

市長 

 

2. 牛窓地域の公園整備について (1) 現在邑久地域では「冒険の森」、長船地域ではゆめトピア周辺に

「こどもパーク」の整備を進めているが、牛窓地域の公園整備

は検討しないのか 

市長 

 

3. 文化財保存活用地域計画と観

光施策について 

(1) 今年度瀬戸内市文化財保存活用地域計画を策定したが、具体的

な取組について問う 

①古墳調査と活用はどのように考えているのか 

②神社仏閣をめぐるルートを観光に活かしては 

③しおまち唐琴通りの整備はどのように考えているのか 

④前島の呼び名を「緑島」に変えて、黒島、黄島、青島、ねずみ

島、そして緑島５島を船で巡るルートを考えては 

市長 

文化観光部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

11 13番 

原野健一 

 

1. 駐車場について (1) 牛窓の海岸沿いに駐車場として使われている県有地があるが、

その管理は 
市長 

副市長 

文化観光部長 

2. 前島フェリーについて (1) 前島フェリーのからこと丸が新造船に代替えされたが、その後

の運行状況と経営状況は 
市長 

副市長 

産業建設部長 

 

3. 観光振興について (1) 旧牛窓町時代に造られた前島展望台の改修と、展望台への遊歩

道の整備はできないか 
市長 

副市長 

文化観光部長 

12 ５番 

川勝浩子 

1. トイレ環境の充実について (1) 公共施設の男性用トイレにサニタリーボックスを設置すべきで

はないか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

福祉部長 

 

2. 窓口の充実について (1) 亡くなられた方に関する手続の負担を軽減するため、おくやみ

窓口を作ってはどうか 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

福祉部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

12 ５番 

川勝浩子 

3. 市民のための電子ポイント制

度について 

(1) 張り合いのある生活のために、健康ポイント、ボランティアポ

イント、SDGs ポイントなど、電子ポイント制度を導入しては

どうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

こども・健康部長 

4. ヤングケアラーについて (1) 進捗状況と、今後の支援は 

(2) 18 歳以上のケアラーへの対応は 

(3) こども家庭課、教育委員会などの関係部署間の連携は、具体的

にどのようにしていくのか。新たな窓口や専門の人材が必要で

はないか 

市長 

教育長 

福祉部長 

こども・健康部長 

教育次長 

13 ３番 

成本 崇 

1. ＤＸ戦略におけるＲＰＡ（ロ

ボティックプロセスオートメ

ーション）の取組について 

(1) ＤＸ戦略におけるＲＰＡの取組状況は 

(2) 今後の取組についての方針は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

2. 広報紙の活用について (1) 広報せとうちをどれくらい読まれているか把握できているのか 

(2) 広報紙の可読性と伝播性を上げるためにデジタルブック化して

はどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

3. 市職員の能力向上につながる

自主研究グループの支援につ

いて 

(1) 市職員が行っている自主研究グループ数は 

(2) 自主研究グループ活動への支援の状況は 

(3) 自主研究グループ活動へ積極的な支援を行っては 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

14 ８番 

厚東晃央 

1. 物価高騰対策について 

 

(1) 今議会に補正予算として計上した、物価高騰対策の対象を 65 歳

以上の高齢者とした理由は 

(2) 出口の見えないエネルギー価格高騰へのさらなる支援策は検討

しているのか 

市長 

副市長 

福祉部長 

2. 安全・安心な公共交通につい

て 

(1) 無人化された駅へ人を配置するための検討状況は 

(2) 乗客数が少ない市営バス路線の改善策の検討状況は 

(3) 65 歳以上の高齢者で運転免許を返納した人数、運転免許を持っ

ていない人数は把握できているのか 

(4) タクシー活用事業の対象を拡大すべきではないか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

3. 災害対策について (1) 災害時に避難所となる体育館へのエアコン設置の具体的な検討

状況は 

市長 

副市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

15 15番 

石原芳高 

1. ゆめトピア長船周辺の整備に

ついて 

(1) 福祉部、こども・健康部の移転後に、こどもパーク整備事業が

始まるゆめトピア長船周辺は、今後市民にとってどの様な役割

を担うのか 

(2) ゆめトピア長船周辺を活動拠点にしている団体等への影響をど

のように考えているのか 

市長 

総務部長 

総務部参与 

福祉部長 

こども・健康部長 

2. 機構改革について (1) 新たに立ち上げるダイバーシティ推進室の機能と役割の詳細は 

(2) 副市長を２人制にすることによって、現副市長の役割はどのよ

うになるのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 16番 

小谷和志 

 

1. 過疎化が進む地域の対策につ

いて 

(1) 児童・生徒数が少ない学校の対策として、デュアルスクールを

検討しては 

(2) 市営住宅の整備を検討しては 

市長 

副市長 

教育長 

2. 自治会活動について (1) 行政委員、土木委員、環境衛生委員、民生委員、栄養委員、愛

育委員などが選出できていない地域はあるのか 

(2) 自治会活動の維持が困難になってきている地域への具体的支援

を実施すべきではないか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

福祉部長 

こども・健康部長 

産業建設部長 

3. スポーツ施設について (1) 牛窓グラウンドの整備の詳細とスケジュールは 

(2) 長船スポーツ公園の整備の検討状況は 

(3) 邑久スポーツ公園の整備の進捗状況は 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 

17 １番 

木下公文 

1. ゼロカーボンシティ推進事業

について 

(1) 最もクリーンなエネルギーと言われている太陽熱温水器設置に

対して補助制度を設けては 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

2. 市民活動応援補助金について (1) コロナ禍の中で利用が減少していると考えられるが、実績と今

後の対応は 

(2) 制度の周知と審査はどのように行なっているのか 

市長 

副市長 

総合政策部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

17 １番 

木下公文 

3. 児童・生徒の携行品に係る配

慮について 

(1) 2018 年９月に文科省から児童・生徒の携行品に係る配慮につい

て通知があったが、本市での対応状況は 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 

 

4. 小・中学校の統廃合について (1) 市内の子どもの人数が減少傾向にある。特に牛窓地区では過疎

化、少子化を背景に、児童・生徒数が減少しているが、小・中

学校の将来構想は 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 
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